

Tres años haciendo ciencia desde Holguín y para el Mundo: Revista Estudiantil HolCien

Three years providing science from Holguín and towards the World: HolCien
Student Journal

Frank Miguel Hernández Velázquez ¹ <https://orcid.org/0000-0002-8769-752X>

¹Universidad de Ciencias Médicas de Holguín. Facultad de Ciencias Médicas “Mariana Grajales Coello”. Holguín, Cuba.

***Autor para la correspondencia. Correo electrónico:** fmhernandezvelazquez@gmail.com

Estimados lectores:

La Revista Estudiantil HolCien a tres años desde la publicación de su primer número, el 13 de marzo del año 2020, se ha mantenido como el principal órgano de divulgación y difusión de la actividad científica desde el pregrado en la Universidad de Ciencias Médicas de Holguín.⁽¹⁾

Los volúmenes iniciales, vieron la luz en medio de la pandemia de la COVID-19. Sin embargo, esto no resultó ser un impedimento para continuar con los objetivos de la revista, la cual mantuvo la publicación continua de los números correspondientes.⁽²⁾ Hasta la fecha de realización del presente artículo, han sido un total de nueve, repartidos equitativamente en tres volúmenes.

En total se ha publicado un total de 62 artículos, de ellos 9 son editoriales, 5 cartas al editor, 27 artículos originales, 10 revisiones bibliográficas, 7 presentaciones de casos, 3 de corte histórico y 1 de comunicación breve. El volumen 1, correspondiente al año 2020 contó con 17 artículos científicos. El volumen 2 del año 2021 con 25. Y el volumen 3 del año 2022 con 20.

La revista cuenta con 28 citaciones y se han procesado aproximadamente 300 manuscritos, entre los que se han incluido todas las tipologías que se recogen en las normas de la revista.

La mayor cantidad de artículos publicados se corresponde con estudiantes de la provincia Holguín, pero se han procesado artículos procedentes de todas las provincias del país, con una mayor incidencia de aquellos provenientes de Cienfuegos, Ciego de Ávila, Santiago de Cuba y La Habana.

Entre los retos y perspectivas para los próximos años, se encuentra garantizar una mayor visibilidad e indexación de la revista y la inclusión de artículos en otros idiomas como inglés y portugués. Se continúa trabajando por formar parte del Directory of Open Access Journals (DOAJ).⁽³⁾

Con motivo a su tercer aniversario y en coordinación con la Federación Estudiantil Universitaria de esta institución, se tiene previsto la realización de un conjunto amplio de actividades que propiciarán el acercamiento de la revista a los estudiantes; no solo de la capital provincial sino de todo el territorio holguinero.

Entre ellas se encuentran la realización de “Tardes de Asesoría Científica”, donde se brindará apoyo metodológico a todos aquellos interesados en publicar los resultados de sus investigaciones en la revista. Así como el desarrollo de “Talleres de Publicación Científica” y “Conversatorios con el Equipo Editorial”, que se extenderán a todas las sedes, facultades y filiales holguineras; con el fin de fomentar la actividad científica estudiantil.

Se abrirá una exposición permanente en Centro Provincial de Información de las Ciencias Médicas, donde se exhibirán elementos identificativos de la revista y de otras revistas científicas estudiantiles del país. Para asegurar que su historia sea conocida por los estudiantes y logren sentirse motivados para la publicación de artículos científicos.

Referencias Bibliográficas

1. Bauta Milord R. Revista HolCien: espacio para la divulgación científica estudiantil de la Universidad de Ciencias Médicas de Holguín. HolCien.2020 [citado 21/01/ 2023]; 1 (1) Disponible en: <https://revholcien.sld.cu/index.php/holcien/article/view/15/4>
2. Pedraza Rodríguez E. Papel de las revistas científicas durante la pandemia de la COVID-19. HolCien.2021 [citado 21/01/2023];1(3).Disponible en: <https://revholcien.sld.cu/index.php/holcien/article/view/54/14>
3. Pérez Friman L, Céspedes Tamayo L. Revista HolCien, retos en el futuro cercano. HolCien.2021 [citado 21/01/2023]; 1 (3) Disponible en: <https://revholcien.sld.cu/index.php/holcien/article/view/45>

Conflicto de intereses

El autor declara que no existe conflicto de intereses

Financiación

No se recibió financiación para la realización del presente artículo

Contribución de autoría

Se redactó el presente artículo a petición del Comité Editorial de la Revista Estudiantil HolCien